



みなみ

南小の校訓：ほんきに なかよく がんばる



石岡市立南小学校
学校だより No.15
発行日 2023.11.9
文責 校長(山口)

ひまわり祭に向けて

今年度、体育館改修工事の影響もあり、ひまわり祭を11月10日(金)～17日(金)の期間でオンライン開催といたしました。右の1年生の写真のように、現在、各学年・学級では、児童相互の話合いなどを積み重ねながら、発表の準備に励んでいます。児童は「学習の成果をどのように伝えたらいいのか」「どういった内容のものを見てもらいたいのか」「その計画や内容で本当に思いや願いが伝わるのか」「もっと良い方法はないのか」など、各学年の発達段階に応じて懸命に考えて、準備を進めています。



Googleクラスルーム内での配信になります。保護者の皆様の時間が許せば、ぜひ児童と共にご覧になっていただき、動画としての成果だけでなく、「発表までの過程でどんな物語があったのか」「どんな思いが込められているのか」など、工夫点や思いや願いを受け止め、共感して頂けるとありがたいです。

今回の動画公開は、一人一台端末を活用することにより、南小学校関係者に限定して公開いたします。その主旨をご理解いただき、複製作成や二次利用等はおやめください。

11月は茨城教育月間です

11月1日(水)朝、石岡中学校区の合同あいさつ運動が行われました。石岡中学校の2年生徒が来校し、南小の6年生や生活委員の5・6年生と一緒に合同あいさつ運動を行いました。さすがは中学生といった元気な声でのあいさつは、児童の気持ちにも変化を呼び、はじめは遠慮がちだったあいさつの声も、次第に元気なはつらつとした声に変わってきました。これからもあいさつの輪を広げていきたいと思えます。



過ごしやすい気候となる10月中旬から11月末にかけては、11月が教育月間ということもあり、上記のあいさつ運動をはじめとした啓発活動、教職員の研修、校外学習、学校を開いての活動や参観いただくなどの機会が多い時期です。

後期になってからの児童の教育活動では、近代美術館ハロー！ミュージアム、ミュージアムパーク移動博物館見学、異文化交流、星の観察会、家庭教育学級、東京遠足、町たんけん、東京遠足、てひねり体験、どんぐりひろい、租税教室・・・など、通常の教科学習とは違う雰囲気学習機会を多く設けています。概要は、南小学校ホームページのトピックにありますので、ご覧ください。

職員研修を進めています

10月25日（水）に、県教育施策の学力向上推進事業「授業力パワーアップ訪問」がありました。茨城県県南教育事務所、石岡市教育委員会から指導主事の先生方をお呼びして、授業参観、協議、講師講話等を通して、児童の「資質・能力」を高める授業、一人一台端末の活用法等、最新の知見による授業の実践についての学びを深めました。理論を実践に落とし込むまでにはまだまだ研修が必要ですが、児童一人一人の学びを確実に保障できるよう、学んでいきたいと考えています。

11月7日（火）には、茨城大学教育学部教授による体育実技講習を開催しました。石岡運動公園をお借りして、効果の高い準備体操やネットゲーム等の実践を通して、児童の身体能力向上や競技意識が高まる授業の構築について学びました。体を動かしながらの講義に、汗しながらも運動の喜びを感じながら、授業についての多くの気づきがありました。

学校の研修も日常的に深めています。しかし、上記研修のように、経験と知識が豊かな講師から直接話を聞き、共に学ぶ時間は非常に貴重な機会となりました。研修の実施のために、下校時刻の変更などで、各ご家庭に協力をいただいております。研修で得た知見を、確実に授業に反映させて、児童に還元していきたいと考えております。



お知らせとお願い

○虐待防止推進月間について

毎年11月は「子ども虐待防止推進月間」に位置付けられています。市子ども福祉課職員が来校し、虐待件数の増加への心配を話していきました。内容啓発とポスター掲示の依頼がありましたので、ホームページのトピック欄にも掲載いたしました。これから、児童への案内も順次進めていきます。皆様の近隣やお勤め先等で、何か心配な話を耳にしましたら、匿名相談も可能ですので相談いただけるよう、ご案内いたします。

○体育館工事期間の延長について

石岡市教育委員会担当者より、「体育館の1月引き渡しが難しい状況」との報告がありました。基礎骨格の損傷状況が想定以上だったことが理由です。1月～2月前半に予定の親子行事などが実施できない可能性がありますので、ご承知おきください。また、このことにより、新入生保護者説明会が体育館での実施ができないため、児童下校後の教室で行う予定です。ご理解とご協力をお願いいたします。

○Google連携による連絡帳について

4～6年生の連絡帳については、Googleクラスルームへの移行計画にご協力を頂いているところです。しかしながら、携帯電話等への連携がうまくいかない状況が多く発生しています。現在、市システム担当者にも相談しながら、対応方法等について検討しております。もうしばらく、お待ちいただきますよう、お願いいたします。

○児童の転出入に関する情報提供のお願いについて

令和6年度の南小学校の学級数は現在、学年では2年生が2学級、それ以外は3学級、特別支援学級は知的2学級、自情4学級の予定です。人数により学級数が決まるため、1人の変化で学級数が変わる場合があります。転出入の情報（特に2年生）がありましたら、早めの情報提供にご協力ください。

